

- Im Berichtszeitraum wurden in den Ermittlungsverfahren gegen MATTHIES, RATHENOW und ERWIN, die langfristig von feindlichen Kräften sowie Verlagseinrichtungen und Publikationsorganen der BRD und Westberlins als "systemkritische" Autoren aufgebaut worden sind, weitere Erkenntnisse über feindlich-negative Personenkreise in der DDR gewonnen, die im Zusammenwirken mit feindlichen Kräften in der BRD und Westberlin Aktivitäten zur Organisierung politischer Untergrundtätigkeit in der DDR unternehmen.

In diesem Zusammenhang wurde erneut der Mißbrauch eingeräumter Kontrollbevorrechtung durch in der DDR akkreditierte Korrespondenten von Massenmedien der BRD nachgewiesen.

Die Korrespondenten LÖLHÖFFEL ("Süddeutsche Zeitung") und MENGE ("Die Zeit") sowie die Mitarbeiterinnen des "ZDF-Büros" DASBACH und MATTHES haben an der Aus- bzw. Einschleusung von Manuskripten, Korrekturbogen und Belegexemplaren der vom Beschuldigten MATTHIES ungenehmigt in der BRD veröffentlichten Bücher mitgewirkt und Geld sowie in der DDR nichtlizenzierte Literatur an MATTHIES, z. T. zur Weiterleitung an andere feindlich-negative Personen in der DDR, übergeben.

(An diesen Aktivitäten beteiligte sich auch eine Angestellte des verwaltungstechnischen Personals der Botschaft der Französischen Republik in der DDR.)

- Durch Untersuchungsergebnisse wurden Aktivitäten feindlicher Einrichtungen und Kräfte aus der BRD und Westberlins sowie feindlich-negativer Kräfte im Innern der DDR bestätigt, die konterrevolutionäre Entwicklung in der VR Polen für die Organisierung und Ausweitung antisozialistischer Aktivitäten in der DDR auszuwerten und zu nutzen.

Geheindienststellen im "Notaufnahmelager" Gießen führten gezielte Befragungen zur Aufklärung der Haltung der DDR-Bevölkerung gegenüber den Vorgängen in der VR Polen und der Möglichkeiten zur Durchführung von Streiks in der DDR durch.

Feindlich-negative Personenkreise in der DDR, darunter die von MATTHIES und RATHENOW, organisierten Zusammenkünfte in der Hauptstadt der DDR, bei denen die konterrevolutionäre Entwicklung in der VR Polen analysiert und das Ziel abgeleitet wurde, die Ereignisse auch auf die DDR zu übertragen. An einem dieser in der